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虽然地铁会给周边楼市产

生很多便利条件。但业内人士

建议房地产市场不应热炒“地

铁”概念。早在2013年，时任石

家庄市房地产业协会副会长的

李水源先生就曾表示，“总体来

讲，大城市呼唤大交通，大交通

是大城市的需要，但是我想没有

必要炒的过分，这也与我们建设

地铁的本意相悖，所以希望大家

慎重考虑。”

而对购房者而言，是否购买

地铁房，则要理性思考。地铁开

通确实会给沿线项目带来利好，

但长期来看，房地产的升值不能

单靠地铁来拉动，最终还要看楼

盘自身质素、周边配套、人文、环

境等因素。专家表示，地铁只会

给高品质的楼盘“锦上添花”，而

不会给品质低下的产品“雪中送

炭”。

所以，购房者在选购住房时，

不要盲目相信地铁所带来的利

好。比如，对于市中心的项目而

言，本身出行就很便利，那么地铁

不过是多了一种出行方式，周边

二手房的盲目涨价有可能是“虚

高”，购房者不要轻易“买账”。而

对于那些步行甚至驾车到地铁站

都需要二三十分钟的“假地铁

房”，购房者更要学会甄别。如果

想投资未开通路段沿线的楼盘，

一定要参照石家庄相关部门关于

地铁规划的官方文件，万勿盲目

听信开发商的“小道消息”，避免

跌入“伪地铁房”陷阱。

是否购买地铁房要理性考虑

本报讯（记者赵重磊）7

月28日，由河北省不动产商

会联袂民生等多家银行主办

的“贯彻习近平总书记全国

金融工作会议讲话精神研讨

会暨河北省不动产商会银企

对接会”在石家庄民生银行

召开。来自河北省不动产商

会的60余位会员企业代表和

8家金融机构代表齐聚一堂。

此次会议上，河北省不

动产商会刘彦坤秘书长主持

了本次活动，河北省不动产

商会终身荣誉会长张凤珠、

民生银行石家庄分行副行长

宋立新等致辞，各金融机构

代表也分别做了发言。各家

银行机构负责人分别对于各

行的信贷政策、审批流程、贷

款利率、资金规模等方面进

行了介绍和讲解。

此次对接会上，河北省

不动产商会与民生银行签订

200亿额度授信仪式，民生银

行分别与商会副会长单位

——河北正大房地产中介有

限公司，河北国大房地产经

纪有限公司，石家庄鸣洋装

饰工程有限公司签订信贷服

务协议。

据河北省不动产商会秘

书长刘彦坤介绍，本次银企

对接会主要目的为专题研究

金融更好支持和服务实体经

济发展问题，探讨地产与金

融在融合中协同发展的良

策，多家携手签署了战略合

作协议。

会议最后，河北省不动

产商会会长吴振山作了总结

发言，希望通过对接活动为

房地产企业解决实际的困

难，让各大银行和房地产企

业有更大的合作空间。

河北省不动产商会银企对接会在民生银行召开
4、石家庄这些楼

盘终于有证了！看看
有你家吗？

近日，买房君从

石 家 庄 市 城 乡 规 划

局获悉，河北北国奥

特莱斯商城、荣盛华

府 二 期 荣 盛 中 心 项

目、塔冢城中村改造

项目、宏达商业项目

获 得 建 筑 规 划 许 可

证。

1、石家庄最热门
楼盘价格榜，这一条
就够了

每天 100 个热门

楼盘信息全发布，拿

证进展、最新优惠政

策、最新销售信息开

盘 信 息 、价 格 调 整 、

产品说明……总之，

关于楼盘的一切，你

想 知 道 的 ，这 里 都

有。

2、张玉问答丨这
个项目七年了还不动
工，在石家庄买套房
子比抗战还难吗？?

关 心 你 的 每 一

个问题，有什么问题

或者疑虑，底部留言

告诉我，千万别跟我 客气！

3、石家庄海德公
园曝违规销售官方：
其土地性质不能进行
商品房开发

近日，官方发布

了《关于海德公园项

目（原孔雀城）违规销

售 有 关 问 题 的 通

告》。通告显示，根据

高新区城市总体规划

和国有土地使用证证

载用途，该地块规划

性质和土地用途为科

教用地，不能进行商

品房开发，也无法变

更为住宅用地。

地铁开通一个月

石家庄楼市
受地铁影响“并不大”？

近几个月以来，石家庄在限购、严查等政策

的影响下，市场出现了较大变化。随着土地市

场不断加大供应量，大房企加速布局入市，本地

房企也加紧补证……就石家庄楼市而言，现在

房子到底该不该买？未来石家庄房地产市场究

竟如何？

本报记者 陈红 张亚伟

更多楼市资讯，一扫便知！

石家庄地铁

开通已经一个月

了，这期间反响

如何呢？据石家

庄市轨道公司的

统计数据：截至

7 月 25 日，石家

庄地铁1、3号线

首 月 客 流 共 计

5940156 人 次 ，

首月最大单日客

流 突 破 237153

人次，日均客流

198005 人次，客

流量超出了试运

营 前 专 家 的 预

期。看来石家庄

市民对地铁出行

的需求还是非常

大的。

那么，地铁

开通有没有“搅

动”楼市的风云

呢？从当前的情

况来看，短期内

关于地铁的炒作

并 没 有 甚 嚣 尘

上，地铁显现出

来的更多是长期

效 应 。 专 家 分

析，地铁效应在

慢慢“渗透”，反

射弧大概还需要

几年的时间。
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从传言到开工再到通车，5

年间关于地铁对楼市“搅动”的新

闻其实并不少。早在2011年石

家庄地铁规划出炉之际，地铁一

号线附近的楼盘就曾一度借机涨

价，一夜间上涨了 200 元/平方

米，有的甚至涨了 500 元/平方

米。在当时石家庄二环附近房价

普遍在6000-7000元的情况下，

这样的涨幅实在“令人咂舌”。

不过，记者从安居客、58同城、

赶集网、石家庄买房网等平台了解

到，地铁概念的炒作似乎每每只是

“昙花一现”，每轮炒作不过是刮一

阵风就过去了，对石家庄整个房价

的拉动作用似乎并不大。

对此，专家表示，已发展成

熟的城市中心区由于原有区位

条件已相当优越，在用地强度或

性质未改变时，修建地铁对房地

产价格的影响不是很明显；而接

近城市的边缘地区，由于区位条

件的改善幅度很大，土地集聚利

用比较显著，故房地产价值的增

长受地铁的影响非常明显。所

以越是交通不成熟的区域，地铁

投资对周边地区产生的效益越

大，房地产价格的升幅也越大。

这种地铁“末端”楼盘反应

更大的现象确实是“应验的”。

据观察，6月26日石家庄地铁开

通后，市中心二环内的楼盘反应

并不大，最为敏感的是各地铁线

路的“末端”楼盘。栾城、鹿泉的

部分楼盘，借由地铁开通已经有

所动作，尤其是栾城区的部分楼

盘，提前开始透支“地铁二号线”

的概念，想在地铁概念和不限购

的市场环境下消化房源。

地铁“末端”楼盘概念炒作更多

作为刚刚新加入地铁城市

的一员，石家庄地铁对楼市的带

动作用我们有很多的先例可以

借鉴。“从一线城市的发展历史

来看，地铁对于沿线土地价格的

提升作用不可小视。”业内人士

曾指出。而无论是对土地价格

的提升，还是对房价的影响，从

宏观来看，地铁对石家庄楼市的

改变，更多的则是长期的效应。

其实当前来看，石家庄地铁

轨道交通最大的优势“拉近城市

距离”。“原本 40 分钟的公交车

程，地铁15分钟搞定，而且不存

在堵车的情况，确实是方便多

了。”家住天山海世界地铁站附

近的市民小孙“幸福”的表达地

铁给他的生活带来的便利。

从对楼市的影响来看，业

内人士表示，“短期来看，地铁

建设对市中心的楼盘影响并不

大。因为石家庄的城区范围有

限 ，地 铁 的 优 势 还 不 是 很 明

显。但长期来看，地铁交通的

便利将大大缩短周边区域与市

中心的距离，并随着二环周边

的房屋租住与购买需求的上涨

带动土地价格的升值。未来三

到五年，地铁房的价值或将慢

慢凸显出来。”

地铁效应在慢慢“渗透”
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